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Fahr rad-Club will Tou -
ren an ge bot aus bau en
VON AL FRED SCHU BERT

Das neue Vorstandsteam des ADFC-Kreisverbands:
(von links) Ernst Roeckl, Dieter Schleiermacher, Jan
Meyer, René Blind und (nicht im Bild) Ina Benesch.
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Das steigende Interesse am Radfahren
schlägt sich in der Mitgliederzahl des ADFC-
Kreisverbands Weilheim-Schongau nieder.
Waren es 2014 noch 213 Mitglieder, sind es
nun 405, wie Vorstandsmitglied Dieter
Schleiermacher bei der Hauptversammlung



berichtete, zu der 22 Mitglieder ins Lokal
„Schießstätte“ in Weilheim gekommen
waren.

Land kreis – Die Co ro na-Pan de mie ist auch an
den or ga ni sier ten Rad fah rern nicht spur los
vor über ge gan gen. 2019 waren noch 50 der 59
ge plan ten Tou ren des Kreis ver ban des Weil -
heim-Schon gau im ADFC (All ge mei ner Deut -
scher Fahr rad-Club) durch ge führt wor den,
2020 waren es nur noch 33 von 81. Heuer sah
es schon wie der etwas bes ser aus. Zwar waren
nur 52 Tou ren ge plant, von die sen konn ten
aber bis An fang Ok to ber 35 statt fin den.

Die Tou ren ma chen laut Schlei er ma cher eine
Mit glied schaft im ADFC für Rad fah rer at trak tiv,
die nicht gerne al lei ne ra deln. Als Ein stieg emp -
feh le sich eine Teil nah me an einer der Fei er -
abend tou ren, die in der Som mer sai son bei
schö nem Wet ter frei tags um 17 Uhr am Ma ri -
en platz in Weil heim star ten. Die 25 bis 35 Ki lo -
me ter lan gen Tou ren rund um Weil heim sind
laut Schlei er ma cher leicht und somit für jeden
Rad fah rer ge eig net. Gegen Ende kehrt man
noch ge mein sam ein.

Der Kreis ver band hat zwölf Tou ren lei ter, was
laut Schlei er ma cher „für einen Kreis ver band



nicht schlecht“ ist. Sie bie ten Tou ren in ver -
schie de nen Leis tungs klas sen an, die jetzt um
An ge bo te für Renn rad fah rer er gänzt wor den
sind.

Als Ziel für das kom men de Jahr hat sich der
ADFC-Kreis ver band unter an de rem den wei te -
ren Aus bau des Tou ren pro gramms ge steckt,
wofür wei te re Tou ren lei ter aus ge bil det wer den
sol len. Mit wach sen der Mit glie der zahl wird
auch an die Grün dung von Orts grup pen ge -
dacht. Gute Aus sich ten, erste Orts grup pe zu
wer den, hat Sees-haupt.

Be son ders wich tig ist laut Schlei er ma cher die
Ver bes se rung der Po si ti on der Rad fah rer im
Stra ßen ver kehr. Es müss ten all tags taug li che
Fahr rad we ge – etwa von Pei ßen berg über
Oder ding nach Weil heim – ge baut und Stra ßen
so aus ge baut und be schil dert wer den, dass
Rad fah rer sie ge fahr los nut zen kön nen. Dazu
ge hö re auch das Auf stel len von Schil dern, die
auf einen Si cher heits ab stand von 1,5 Me tern
in ner orts und zwei Me tern au ßer orts hin wei -
sen.

Sol che Schil der könn ten nur in Zu sam men ar -
beit mit Be hör den auf ge stellt wer den, was bei
den Bür ger meis tern un ter schied lich gut an -
kom me. Als po si ti ve Bei spie le nann te Schlei er -



ma cher die Rat haus chefs von Rais ting, Mar tin
Höck, und von Ober hau sen, Tho mas Feistl. Sie
seien sehr ko ope ra tiv.

Eine wei te re große Auf ga be kommt mit den E-
Bikes auf den ADFC zu. „E-Bike-Fah ren ist was
an de res als Rad fah ren“, stell te Schlei er ma cher
fest.

Um si cher mit den mo to ri sier ten Rä dern fah -
ren zu kön nen, bräuch ten viele ein Fahr si cher -
heits-Trai ning. Dies habe meh re re Grün de.
Zum einen seien E-Bikes we sent lich schwe rer
als kon ven tio nel le Fahr rä der, zum an de ren ist
mit ihnen ein deut lich schnel le res Fah ren mög -
lich, was auf Schot ter we gen und in Kur ven zu
Ge fah ren füh ren könne. Hinzu komme, dass
viele – vor allem äl te re – Men schen mit dem
Auf kom men der E-Bikes nach lan ger Zeit wie -
der zum Fahr rad zu rück kä men. Und nach der
lan gen Pause fehle ihnen die Fahr pra xis.

Die Vor stands wah len gin gen schnell über die
Bühne. Ge wählt wurde wie der ein Team aus
fünf Per so nen, die die Auf ga ben un ter ein an der
ver tei len. Wie der ge wählt wur den Die ter Schlei -
er ma cher, Prof. Ernst Ro eckl, Jan Meyer und
Ina Be n esch. Neu im Vor stand ist René Blind
(zu stän dig für Renn rad-Tou ren).

Infos zum Kreis ver band



unter adfc-weil heim-schon gau.de. Die nächs te
Tou ren-Sai son be ginnt An fang April 2022.


